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O amor em meio à 
guerra: "A Pedra Escura", 
premiada peça espanhola, 
volta aos palcos cariocas

 projeto Caminhos da Boiada, 
desenvolvido pelo Grupo de 
Estudos Culturais no Mara-

nhão (Gecult-MA) da Univer-
sidade Federal do Maranhão, 
tem como objetivo mapear 

os grupos de bumba-meu-boi 
em São Luís, utilizando tecno-

 forte alta no custo do gás vem provo-
cando uma queda de suas vendas ano 
a ano. Somente em 2023 foi de cerca 
de 10% o que afeta fortemente um 
setor que gera muitos empregos.

Apesar da redução das tarifas anun-

A Prefeitura de Queimados, na 
Baixada Fluminense, por meio da 
Secretaria Municipal de Projetos 
Especiais e Gestão de Convênios, 
inaugura, na próxima sexta-feira 

(28/6),

ciada no mês de junho, de cerca 5%, 
que teria tudo para dar um alívio, se 

prevê que essa redução será toda 
absorvida pelo aumento trimestral do 

custo do gás que está previsto para 
ocorrer em 1o de agosto próximo. 

logias digitais como georrefe-
renciamento. Iniciado em 2020 

e intensificado em 2023, o 
projeto identificou e localizou 

mais de 100 grupos espalhados 
pela região, além de criar um 

mapa interativo e um aplicativo 
móvel em fase final de testes.
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A carreta do Programa Roda-Hans chega nesta 
terça-feira (25/06) a Nova Iguaçu, onde vai 

oferecer atendimento gratuito para identificação 
de casos de pessoas com hanseníase. As consultas 

e exames serão oferecidos na cidade até 28 de 
junho, das 8h às 16h, na Praça Rui Barbosa.

Análise: campo 
reduzido e ferrolho 
da costa rica deixam 
o brasil encaixotado e 
carente de soluções
Seleção tem domínio e volume 
no campo de ataque, finaliza 19 
vezes, mas só acerta o gol 
em três e sofre para achar 
espaços. Arremates de longa 
distância são os mais perigosos
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ESPORTE
Neto Berola renova contrato com 
o Ituano até maio de 2025

O atacante Neto 
Berola renovou 
contrato com o 

Ituano por mais um ano, 
estendendo seus vencimen-
tos até 15 de maio de 2025. 
Aos 36 anos, ele está em fase 
final de recuperação de uma 

cirurgia no joelho e deverá 
retornar aos campos no pró-
ximo mês. O clube confirmou 
a renovação, já publicada no 
BID, destacando que Berola 
está na fase de transição 
física.

Desde sua chegada ao 

clube em 2022, Berola enfren-
tou quatro lesões sérias, limi-
tando sua participação a ape-
nas 18% dos jogos do Ituano 
ao longo de 2022, 2023 e 
2024. Seu último jogo foi em 
maio de 2023 contra o Lon-
drina. Antes do Ituano, Berola 

GRUPOS DE BUMBA-
meu-boi são mapeados 
no Maranhão

O p r o j e t o 
C a m i n h o s 
da Boiada, 
desenvolvido 
pelo Grupo 
de Estudos 

Culturais no Maranhão (Gecul-
t-MA) da Universidade Fede-
ral do Maranhão, tem como 
objetivo mapear os grupos de 
bumba-meu-boi em São Luís, 
utilizando tecnologias digitais 

como georreferenciamento. Ini-
ciado em 2020 e intensificado 
em 2023, o projeto identificou 
e localizou mais de 100 grupos 
espalhados pela região, além de 
criar um mapa interativo e um 

NACIONAL 

aplicativo móvel em fase final 
de testes.
A coordenadora do projeto, 
Letícia Cardoso, destacou que a 
iniciativa visa não apenas difun-
dir a rica história desses gru-
pos, alguns centenários desde o 
século 19, mas também enfren-
tar desafios como endereços 
desatualizados e contatos incor-
retos. O site do projeto oferece 
informações detalhadas sobre 

os cinco sotaques dos grupos de 
bumba-meu-boi: matraca, bai-
xada, costa-de-mão, zabumba, 
orquestra e alternativo, cada 
um com características distin-
tas de performance musical e 
cultural.
Além de documentar e pro-
mover essas manifestações 
culturais, o projeto busca for-
talecer a cadeia produtiva do 
bumba-meu-boi, incluindo a 

criação de roteiros turísticos 
e a realização de oficinas para 
os grupos. No entanto, Letícia 
ressalta um cenário desafiador 
de descaso por parte do poder 
público, que muitas vezes prio-
riza artistas de renome nacio-
nal em detrimento dos grupos 
locais, comprometendo a pre-
servação e a promoção dessa 
manifestação única da cultura 
maranhense.

Em 2023, projeto Caminhos da Boiada
 identificou cerca de 100  grupos

CHARGE

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) come-
morou a libertação de 
Julian Assange, fundador 
do Wikileaks, nesta terça-
-feira (25). Em mensagem 
no X (antigo Twitter), Lula 
afirmou que "o mundo está 
um pouco melhor e menos 
injusto hoje", após Assange 
ficar livre após 1.901 dias de 
prisão. Lula destacou que a 

libertação representa uma 
vitória democrática e da luta 
pela liberdade de imprensa.

Assange, de 52 anos, foi 
libertado de uma prisão 
britânica e está retornando 
à Austrália, seu país natal, 
após um acordo judicial 
encerrar sua batalha de 12 
anos contra a extradição 
para os Estados Unidos. Ele 
concordou em se declarar 

culpado de uma acusa-
ção criminal relacionada à 
divulgação de documentos 
confidenciais dos EUA pelo 
Wikileaks. Assange embar-
cou em um voo de Londres 
para a Austrália depois de 
passar quase sete anos na 
embaixada do Equador em 
Londres e mais cinco anos 
em uma prisão britânica de 
segurança máxima.

O acordo permitirá que 
Assange evite a prisão nos 
EUA, com os procuradores 
dos EUA pedindo uma pena 
que já seria igual ao tempo 
que ele passou detido no 
Reino Unido. A audiência 
final está marcada para 
ocorrer em Saipan, nas Ilhas 
Marianas do Norte, territó-
rio dos EUA mais próximo da 
Austrália.

Lula reage à soltura de Assange: “Mundo 
está um pouco menos injusto hoje”

MUNDO JUSTIÇA

A Polícia Federal (PF) 
investiga um grupo 
suspeito de fraudar 

a emissão de documentos 
eleitorais através do aplica-
tivo e-Título. Segundo a PF, os 
suspeitos acessaram irregu-
larmente o sistema do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) e 
realizaram ações fraudulentas 
em nome de figuras públi-
cas, como políticos, empresá-
rios, artistas e atletas. O TSE 
detectou as irregularidades 
em julho de 2023 durante 
uma verificação preventiva 
em seus canais digitais, enfa-
tizando que não houve com-
prometimento do sistema de 
votação nem do processo elei-
toral, mas sim acesso indevido 
a informações não sensíveis.

A PF identificou 158 regis-
tros de irregularidades, que 
incluem emissão fraudulenta 

de títulos de eleitor e inscri-
ções indevidas como mesá-
rios voluntários. Os investiga-
dos criaram perfis falsos com 
dados das vítimas para inse-
rir informações fraudulentas 
no e-Título, caracterizando o 
crime de invasão de disposi-
tivo informático, sem quebra 
de proteção do sistema con-
forme legislação.

A Operação Eleitor Prote-
gido foi deflagrada pela PF, 
com cumprimento de seis 
mandados de busca e apreen-
são em Belo Horizonte (MG), 
São Paulo (SP), Maracanaú 
(CE) e São Miguel do Gostoso 
(RN). O TSE reiterou sua vigi-
lância contra abusos nos siste-
mas sob sua guarda, enquanto 
o e-Título continua sendo um 
aplicativo essencial para aces-
sar informações eleitorais de 
forma rápida e segura.

PF apura supostas 
irregularidades na emissão 

de documentos eleitorais

teve passagens por Vitória, 
Atlético-MG, Santos, América-
-MG, Coritiba, CSA, Confiança, 
além de clubes nos Emirados 
Árabes e no México.

Em 2022, ele marcou três 
gols, incluindo um importante 
na vitória por 2 a 0 sobre o 
Guarani e teve uma assistên-
cia. As lesões incluíram uma 
entrada dura contra o Santo 
André e uma cirurgia no joe-
lho após lesão contra o Cha-
pecoense, que o afastou por 
nove meses.

— Foto: Fernando Roberto/Ituano FC
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Prevenção à Hanseníase: Carreta Leva consultório 
móvel para Baixada com consultas Gratuitas 

A carreta do 
P r o g r a m a 
Roda-Hans 
chega nesta 
terça-feira 
(25/06) a 

Nova Iguaçu, onde vai oferecer 
atendimento gratuito para iden-
tificação de casos de pessoas 
com hanseníase. As consultas 
e exames serão oferecidos na 
cidade até 28 de junho, das 8h 
às 16h, na Praça Rui Barbosa. O 
serviço é uma parceria do Minis-
tério da Saúde com a farmacêu-
tica Novartis Brasil, conta com o 
apoio da Sociedade Brasileira de 
Dermatologia e tem coordena-
ção da Secretaria de Estado de 
Saúde do Rio de Janeiro.

Qualquer pessoa que tenha 
queixas dermatológicas - como 
micoses, feridas que demoram 
a cicatrizar e manchas na pele - 
pode ser examinada pela equipe 
médica, formada por dermato-
logistas especializados. A car-
reta também oferece testes 
rápidos e o exame de bacilos-
copia, este último a partir de 
uma parceria com a Fiocruz. O 
atendimento é gratuito e por 
ordem de chegada.

Próximas paradas - O trajeto 
do Roda-Hans no estado do Rio 
de Janeiro começou pelo muni-
cípio de Campos dos Goytaca-
zes, onde a carreta realizou 161 

atendimentos durante quatro 
dias, entre 17 e 20 de junho. 
Na próxima semana, na terça 
(02/07) e na quarta-feira (03/07), 
a carreta Roda-Hans estará na 
Praça Sete de Setembro, em 
Piabetá, em Magé. Já na quinta 
(04/07) e na sexta-feira (05/07), 

os atendimentos e exames gra-
tuitos estarão disponíveis para 
a população na Praça Nilo Peça-
nha, no Centro de Magé.

- O diagnóstico precoce 
é fundamental para que os 
casos de hanseníase sejam tra-
tados adequadamente e para 

que consigamos ter uma boa 
resposta para o tratamento e 
impedir as lesões incapacitantes 
em caso de diagnóstico tardio 
- afirma a secretária de Estado 
de Saúde, Claudia Melo.

- Temos muito orgulho de aju-
dar no combate da hanseníase 

no Brasil com uma iniciativa que 
tem a capacidade de chegar em 
lugares de difícil acesso. Esta-
mos completando 90 anos de 
legado no Brasil e é uma ale-
gria anunciar que essa iniciativa 
seguirá alcançando mais esta-
dos e colaborando com a saúde 

dos brasileiros - afirma Leandro 
Fonseca, diretor de Assuntos 
Corporativos e Sustentabilidade 
da Novartis Brasil.

Programa inclui capacita-
ção para Atenção Primária dos 
municípios fluminenses

Além do atendimento à 
população, o Programa Roda-
-Hans também oferece ofici-
nas de Capacitação em Ações 
de Controle da Hanseníase. O 
treinamento é dirigido para pro-
fissionais da Atenção Básica e 
do Programa Mais Médicos de 
vários municípios e acontece na 
sede da Secretaria de Estado de 
Saúde, no Rio Comprido, nos 
dias 26 de junho e 1º de julho. 
Participam da capacitação pro-
fissionais de Nova Iguaçu, Rio 
de Janeiro, Mesquita, São João 
de Meriti, Japeri, Belford Roxo, 
Seropédica, Queimados, Niló-
polis, Magé, Guapimirim, Duque 
de Caxias, Teresópolis, Petró-
polis, Itaguaí e Mangaratiba. 
Em Campos dos Goytacazes, 
na primeira fase do programa, 
participaram das oficinas 146 
profissionais - entre médicos, 
enfermeiros, psicólogos e 
agentes de saúde – das cida-
des de Macaé, São João da 
Barra, Quissamã, São Fidélis, 
São Francisco de Itabapoana, 
Conceição de Macabu, Cara-
pebus e Campos.

A Expo Cristã, reconhe-
cida como o maior 
evento cristão da Amé-

rica Latina, desembarca no Rio 
de Janeiro de 5 a 8 de setembro 
de 2024. O evento, que já tem 
24 anos de história, reunirá 
mais de 150 expositores e 15 
mil lideranças eclesiásticas e 
civis, com projeção de 300 mil 
visitantes durante os quatro 
dias.
Realizada no Riocentro, o 
evento ocupará o Pavilhão 
4, numa área de 22 mil m², e 
contará com uma programa-
ção repleta de atrações. Entre 
as principais, estão shows de 
artistas nacionais e interna-
cionais no Bem Festival, além 
de experiências imersivas e 
multissensoriais como uma 
visita ao Mar Vermelho e uma 
passagem pelas Dez Pragas do 
Egito. Haverá também espaços 
exclusivos para networking, 
como o “Café com Pastores” 
e a “Sala VIP”.
– Estamos muito entusiasma-
dos em trazer a Expo Cristã 
para a cidade do Rio de Janeiro. 

Esse é um evento que cele-
bra a fé cristã de forma única, 
com uma estrutura robusta e 
atrações que vão encantar o 
público. Queremos cada vez 
mais ser a plataforma oficial 
de lançamentos e novidades 
para o público cristã em todos 
os setores, sejam produtos ou 
serviços. Um espaço onde líde-
res e cristãos em geral encon-
trem o que há de mais atual 
em som, tecnologia, mobiliá-
rio e muito mais – comenta 
Adriana Barros, diretora geral 
do evento desde 2017.
A Expo Cristã se destaca como 
um ponto de encontro essen-
cial para todos que desejam 
vivenciar e compartilhar a 
mensagem e os valores do cris-
tianismo. O evento é uma opor-
tunidade única para empresas, 
líderes religiosos e autoridades 
se conectarem e explorarem 
novas oportunidades.
Mais informações sobre a Expo 
Cristã 2024 podem ser encon-
tradas no site www.expocrista.
com.br e também nas mídias 
sociais.

Rio de Janeiro sediará a volta 
da Expo Cristã em 2024

O Rio de Janeiro se trans-
formará na capital do 
judô nacional a partir 

deste sábado (29), com a che-
gada do Campeonato Brasileiro 
Sub-18 aos tatames cariocas. A 
competição tem expectativa de 
receber cerca de 430 judocas 
de 25 federações no Complexo 
Esportivo Miécimo da Silva, em 
Campo Grande, e vai distribuir 
pontos importantes no ranking 
juvenil CBJ, um dos principais 
critérios de convocação para 
estágios internacionais e Cam-
peonato Mundial.
No sábado (29), primeiro dia de 
evento, serão disputadas todas 
as 16 categorias de peso indi-
viduais. Já no domingo (30), a 
competição por equipes mistas 
fecha os combates. Em 2023, na 
estreia do formato, São Paulo 
foi campeão em final contra 
Minas Gerais, enquanto o Espí-
rito Santo e Mato Grosso do Sul 
ficaram com os bronzes. Neste 
ano, 16 federações vão compe-
tir pela tão desejada medalha 
de ouro.
Todos os combates terão trans-
missão ao vivo e grátis pela CBJ 
TV, no YouTube, e pela plata-
forma integrada de transmis-
sões da CBJ. Para quem estiver 
no Rio e desejar comparecer 
à arena, a entrada é gratuita.

Rio de 
Janeiro sedia 
Campeonato 

Brasileiro Sub-
18 de Judô 

neste fim de 
semana

Pais acusam creche municipal de 
dopar menino autista no Rio de Janeiro

Uma creche municipal 
do Rio de Janeiro é 
acusada pelos pais 
de um aluno autista, 

de 2 anos, de ter dopado o 
menino no dia 14 de junho. 
Segundo Lays Torre Almeida, 
mãe da criança, ela encon-
trou Italo Almeida sonolento 
na hora de buscá-lo no Espaço 
de Desenvolvimento Infantil 
René Biscaia, no bairro Cosmos, 
zona oeste do Rio de Janeiro, e 
desconfiou do comportamento, 
já que a criança estava animada 
mais cedo, quando entrou na 
unidade. A Polícia Civil investiga 
o caso.
Lays Almeida conta que quando 
chegou na escola viu o menino 
no colo da professora e que 
quando ele saiu do colo já não 
conseguia ficar em pé sozinho. 

Ao questionar a professora, 
a funcionária teria dito que o 
menino estava apenas com 
sono e diarreia após comer uma 
banana na creche.
Em casa, a mulher fez um vídeo 
do filho com a mamadeira na 
mão sem conseguir ficar de 
pé. Preocupada, Lays e o pai de 
Italo levaram o menino para o 
Hospital Municipal Rocha Faria, 
em Campo Grande, na zona 
oeste do Rio de Janeiro.
No local, segundo ela, o médico 
afirmou que o menino parecia 
estar dopado e solicitou que 
a mãe ligasse para a escola e 
perguntasse qual medicação foi 
dada, mas a instituição negou 
a administração de qualquer 
remédio à criança.
Apesar dos funcionários da 
creche negarem a adminis-

tração de medicamento ao 
menino, ele passou por uma 
lavagem estomacal e tomou 
um medicamento que anula o 
possível efeito de calmantes. 
Momentos após ingerir o 
remédio, Italo começou a 
apresentar sinais de reação e 
melhora.
Em nota, a Secretaria Muni-
cipal de Educação (SMS) disse 
que desde que tomou conhe-
cimento do caso, procurou a 
família e atendeu imediata-
mente o pedido de transfe-
rência do aluno de escola. Além 
disso, a SMS instaurou uma 
sindicância e afirmou que está 
colaborando com a investigação 
da Polícia Civil para comprovar 
se alguma substância foi dada à 
criança dentro da escola e quem 
teria sido o responsável.

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO ESPORTE

3

Competição tem 
expectativa de 

receber 430 judocas
 em dois dias 
de combates
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A P r e f e i -
tura de 
Queima-
dos, na 
Baixada 
F l u m i -

nense, por meio da Secre-
taria Municipal de Proje-
tos Especiais e Gestão de 
Convênios, inaugura, na 
próxima sexta-feira (28/6), 
às 10h, na Praça dos Euca-
liptos, a Casa de Inovação 
Ziraldo, em homenagem ao 
“Menino Maluquinho” mais 
amado do Brasil, que foi 
fazer travessuras no mundo 
Flicts, onde todas as pes-
soas, por mais diferentes 
que sejam, possuem seu 
lugar no mundo.  O FUTURO 
É FEITO DE MUITOS HOJES! 
Ziraldo foi fazer bagunça 
com “A Turma do Pererê”, 
em abril de 2024.

Com o objetivo de garan-
tir o acesso de alunos da 
rede pública de ensino e 
para pessoas com deficiên-
cia, em situação de vulne-
rabilidade social e aquelas 
atendidas pelas ações de 
assistência social do muni-
cípio, a Prefeitura criou a 
Casa de Inovação. O espaço 
vai oportunizar qualificação 
tecnológica para crianças, 
adolescentes, jovens, adul-
tos e idosos, residentes ou 
vinculados a instituições 
de ensino localizadas em 
Queimados.

A finalidade é preparar 
os alunos para as novas 
tendências do mercado de 
trabalho. “Feliz demais ver 

esta obra sair do papel. As 
novas tecnologias domi-
naram o mundo e, conse-
quentemente, o mercado 
de trabalho, por isso nossas 
crianças e jovens não podem 

ficar de fora deste contexto. 
Aqui o filho do cidadão mais 
pobre de Queimados terá 
acesso a cursos importantes 
para o seu futuro profissio-
nal”, destacou o prefeito de 

Queimados, Glauco Kaizer.
Responsável pela elabo-

ração do projeto a secretária 
Municipal de Projetos Espe-
ciais e Gestão de Convênios,  
Dayane Aragoso, fala sobre 

o  trabalho: “Nossa rotina 
é pensar políticas públi-
cas que possam impactar 
positivamente a popula-
ção e ir atrás de recursos 
para executá-las. Aqui em 

Queimados nossa equipe faz 
um trabalho de excelência 
onde já captamos mais de 
150 milhões de reais em 
emendas federais”, desta-
cou Aragoso.

Baixada 

Queimados homenageia Ziraldo com 
centro de habilidades digital e tecnológica  

Casa de Inovaçao terá o nome do  escritor e desenhista, autor de histórias em 
quadrinhos, charges e livros para crianças. Familiares participarão do evento

MAGÉ

Em Magé, a Prefeitura 
inaugurou a Unidade de 
Saúde da Família (USF) 

Hortência de Abreu Walter, 
em Suruí, atendendo a uma 
demanda significativa da 
comunidade local. A nova 
unidade está equipada com 
consultórios médicos, acompa-
nhamento pré-natal, odonto-
pediatria, enfermagem, sala de 
curativos, vacinação e coleta 
de exames laboratoriais.
O prefeito Renato Cozzolino 
destacou a importância da 
USF, que beneficiará mais de 
seis mil moradores, aliviando a 
alta demanda da USF do bairro 
Partido, anteriormente respon-
sável por 14 mil pessoas.
A vice-prefeita Jamille Cozzo-
lino ressaltou o papel crucial 
da atenção primária na 
prevenção de doenças, redu-
zindo a sobrecarga nos serviços 
de emergência e hospitais. Ela 
celebrou a inauguração da USF 
e anunciou futuras entregas de 

unidades de saúde.
Larissa Ribeiro, subsecretária 
de Saúde, enfatizou que a USF 
proporciona acesso integral 
aos serviços de saúde, desde 
os mais simples até os mais 
complexos, contribuindo para 
a prevenção e o tratamento 
eficaz.
Os moradores expressaram 
sua satisfação com a nova USF. 
Quezia Ragazzi, grávida de 
oito meses, elogiou o atendi-
mento pré-natal da unidade, 
enquanto Ana Cristina Costa, 
filha de 85 anos de idade, 
destacou a facilidade de acesso 
aos serviços de saúde, espe-
cialmente para a vacinação.
A USF Hortência de Abreu 
Walter representa um avanço 
significativo na oferta de 
serviços de saúde em Suruí, 
aproximando o atendimento 
da população e melhorando 
a qualidade dos cuidados 
médicos oferecidos local-
mente.

Prefeitura de Magé 
inaugura USF em Suruí

DUQUE DE CAXIAS 

Corrida Inclusiva pelo orgulho 
autista reuniu mais de 500

 pessoas na arena, em caxias

O Dia do Orgulho Autista 
é celebrado em 18 de 
junho. Para marcar a 

importância da data, a ‘Comuni-
dade Autismo em Xerém’ (CAX) 
realizou, no último domingo, 
na Arena da Baixada (Ginásio 
Poliesportivo Gilberto Lelis), 
a segunda edição da "Corrida 
dos Autistas e Inclusiva". O 
evento contou com mais de 500 
pessoas inscritas para parti-
cipar da corrida, além de outras 
atividades.
A "Comunidade Autismo 
em Xerém" surgiu em 2018, 
através de uma página nas 
redes sociais, com o objetivo 
principal de trazer informação 
sobre o Autismo. Em 2022, a 
CAX já havia se tornado um 
movimento social de famílias 

atípicas, com 22 mães. E, em 
2023, a Comunidade foi regis-
trada legalmente e se tornou 
uma associação sem fins lucra-
tivos, atuando com mais 190 
famílias.
A corrida é uma atividade aces-
sível a muitas pessoas e oferece 
inúmeros benefícios para a 
saúde física e mental. Quando 
se trata de corrida para pessoas 
com autismo, os benefícios 
podem ser ainda mais signi-
ficativos, contribuindo para o 
bem-estar geral e melhorando a 
qualidade de vida.
O autismo, ou Transtorno do 
Espectro do Autismo (TEA), é 
uma condição que pode afetar a 
comunicação, a interação social 
e o comportamento. As pessoas 
com autismo podem apresentar 

uma ampla gama de habili-
dades e desafios, variando de 
leves a severos. Algumas carac-
terísticas comuns incluem difi-
culdades na comunicação 
verbal e não verbal, interesses 
restritos e comportamentos 
repetitivos. Além disso, podem 
ter sensibilidade sensorial 
aumentada.
É importante promover a 
inclusão e a aceitação das 
pessoas com autismo em todas 
as esferas da vida, incluindo 
esportes. Organizações e 
eventos específicos, como 
corridas e maratonas para 
autistas, podem fornecer um 
ambiente acolhedor e adap-
tado às necessidades dessas 
pessoas, encorajando a partici-
pação e o engajamento.

Magé inicia 
inscrições para 

o Festival da 
Empada

Começaram nesta segunda 
(24) as inscrições para a 
terceira edição do Festival 

da Empada, realizado pela 
Prefeitura de Magé, Através da 
Secretaria de Trabalho e Renda, 
a cidade promove o Festival da 
Empada, valorizando talentos 
culinários e empreendedores 
locais. O evento destacará a 
melhor receita por meio de 
um júri técnico, enfatizando a 
importância dos ingredientes 
e receitas originais. As inscri-
ções estão abertas até às 17h do 
dia 5 de julho de 2024, através 
de formulário eletrônico no 
site mage.rj.gov.br. Suporte 
para inscrições está disponível 
na sede da Secretaria, locali-
zada na Rua Sebastião Reis, nº 
21 – Flexeira, atrás da Casa do 
Empreendedor.
Cada participante será respon-
sável pelos insumos, utensílios 
e equipamentos necessários 
para a elaboração da receita. 
Durante a pré-seleção, cada 
concorrente apresentará sua 
empada para quatro jurados; 
na final, serão avaliadas por 
cinco jurados, incluindo uma 
empada destinada à fotografia 
no dia do evento. A pré-seleção 
ocorrerá de 15 a 19 de julho na 
sede da Secretaria de Trabalho 
e Renda, considerando crité-
rios como sabor, apresentação, 
textura e originalidade. Os dez 
participantes com as maiores 
notas avançarão para a fase 
final. O Festival da Empada 
está marcado para o dia 7 de 
setembro, na Praça de Piabetá, 
iniciando às 12h. Os prêmios 
para as três melhores empadas 
serão de R$ 1.500,00, R$ 800,00 
e R$ 500,00, respectivamente.

MAGÉ 

O treinamento aconteceu no auditório da 
Estação da Cidadania e foi destinado aos

técnicos que atuam em CRAS
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Incêndios em áreas de mata 
aumentaram 800% no RJ em 

função do tempo seco

Com o tempo seco, 
características do 
outono e do inverno, 
o número de focos 

de incêndio em vegetação 
no estado do RJ vem aumen-
tando. De acordo com o Insti-
tuto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (INPE), foram regis-
trados neste mês 132 focos. 
No mesmo período do ano 
passado foram apenas 17. 
Houve um aumento de quase 
800% de aumento só em 
junho.
Por conta disso, a secre-
taria Municipal de Meio 
Ambiente e a Defesa Civil 
de Nova Iguaçu criaram um 
curso para capacitar voluntá-

rios no combate a incêndios 
florestais na região, como no 
Morro do Cruzeiro, parte do 
Parque Natural do Gericinó. 
O curso, em seu segundo ano, 
já formou quatro turmas de 
voluntários equipados com 
técnicas específicas para 
prevenção e controle de 
incêndios.
O secretário Edgar Martins 
destaca que os 70 voluntá-
rios atuam não apenas na 
prevenção, mas também no 
combate ativo aos incêndios, 
aumentando a fiscalização e 
proteção das áreas ambien-
tais. Desde janeiro, o Corpo 
de Bombeiros registrou mais 
de 9 mil ocorrências de fogo 

em vegetação na região.
Recentemente, houve um 
incêndio no Campo de 
Instrução de Gericinó, contro-
lado a tempo, mas outros, 
como o ocorrido no Parque 
Nacional do Itatiaia em junho, 
devastaram uma área equi-
valente a 300 campos de 
futebol de Mata Atlântica. O 
ICMBio investiga as causas 
desse incêndio, que afetou a 
visitação do parque.
Os voluntários não só 
aprendem técnicas de 
combate, mas também 
ganham consciência sobre a 
importância da preservação 
da flora e fauna local, essen-
cial para a comunidade.

Operação Des-
monte interdita 

três ferros-velhos 
em São Gonçalo

Alerj debate em audiência 
pública sobre ‘A proteção 
da criança e do adolescente 
contra a violência’

SÃO GONÇALOPOLÍTICA 

Nesta quarta-feira (26), 
às 10h, a Assembleia 
Legislativa do Rio 

de Janeiro (Alerj) sediará a 
audiência pública 'A proteção 
da criança e do adolescente 
contra a violência'. Iniciada 
por Otoni de Paula Pai, em 
parceria com sua sobrinha 
Paloma Fernandes, conse-
lheira tutelar, o evento será 
presidido por Munir Neto, 
deputado estadual pelo PSD 
e presidente da Comissão da 
Criança, Adolescente e Idoso.
Entre os participantes 
estarão Fred Pacheco (PMN), 
Giselle Monteiro (PL), e Otoni 
de Paula (MDB), além do 
delegado Marcos Buss da 25º 
DP (Engenho Novo) e a inspe-
tora Rafaela Silva, pioneiros 
na escuta especializada de 

crianças e adolescentes.
Renato de Paula, ex-pre-
sidente da Superinten-
dência de Desportos do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Suderj), também discur-
sará na audiência, honrando 
o legado de seu pai, Otoni 
de Paula, falecido recente-
mente.
"A realização desta audiência 
pública é crucial para 
combater a violência contra 
crianças e adolescentes, algo 
que sempre foi uma causa 
defendida por meu tio, 
Otoni de Paula Pai", afirmou 
Paloma Fernandes, desta-
cando a importância do 
evento para dar voz às ques-
tões que afetam a infância 
e a adolescência no Rio de 
Janeiro.

Três ferros-velhos em São 
Gonçalo foram inter-
ditados nesta terça-

-feira (25/06) pela Operação 
Desmonte, coordenada pelo 
Detran.RJ. Localizados na 
Avenida Franklin Roosevelt, os 
estabelecimentos operavam 
sem licença e não apresen-
taram notas fiscais do mate-
rial vendido. Os proprietários 
têm cinco dias para comprovar 
a origem das peças; caso não 
consigam, em 30 dias o material 
será apreendido e destruído.
Um dos ferros-velhos foi 
encontrado com um poço arte-
siano vazio contaminado por 
resíduos de óleo motor, confi-
gurando crime ambiental. As 
peças de veículos serão enca-
minhadas para destruição 
em empresas de reciclagem 
cadastradas pelo Detran.RJ. O 
proprietário foi levado à dele-
gacia e pode responder por 
poluição do lençol freático.
A força-tarefa envolve agentes 
do Detran.RJ, polícias Civil e 
Militar, Inea e Secretaria de 
Estado de Fazenda. Desde 
agosto do ano passado, a 
Operação Desmonte já fechou 
44 estabelecimentos irregu-
lares em 18 ações, apreen-
dendo mais de 700 toneladas 
de sucatas e 150 motores 
roubados. Dez pessoas foram 
presas em flagrante e carros 
roubados foram recuperados.
O Detran.RJ também orienta os 
comerciantes de peças usadas 
a se credenciarem, garantindo 
operação legal. O processo 
inclui preenchimento de 
formulário no site do Detran.RJ 
e vistoria das instalações pelo 
Departamento de Trânsito.

A forte alta no 
custo do gás 
vem provo-
cando uma 
queda de 
suas vendas 

ano a ano. Somente em 2023 

foi de cerca de 10% o que afeta 
fortemente um setor que gera 
muitos empregos.

Apesar da redução das tari-
fas anunciada no mês de junho, 
de cerca 5%, que teria tudo 
para dar um alívio, se prevê 

que essa redução será toda 
absorvida pelo aumento tri-
mestral do custo do gás que 
está previsto para ocorrer em 
1o de agosto próximo. 

Segundo estimativas da 
ARM consultoria, o aumento 

previsto para ocorrer em 01/08 
poderá ser de cerca de 8%. 
Esse aumento, caso a Petrobras 
aplique o reajuste contratual, 
será provocado pela alta do 
preço do petróleo e do câmbio 
que indexam o custo do gás.

O pior é que se o câmbio 
e o preço do petróleo não 
cederem um novo aumento 
de cerca de 5% poderá ocor-
rer ainda em 2024, em 01/11. 
Segundo a consultoria, um alí-
vio poderia vir da Agenersa que 

irá julgar um recurso do Sin-
destado que pede para os pos-
tos poderem contratar gás no 
mercado livre. Decisão ante-
rior da Agenersa, que poderá 
ser revisada, excluiu o GNV de 
contratar gás no mercado livre.

Ou a Agenersa concede aos 
postos o direito de contratar 
gás no mercado livre, como já 
ocorre com a energia elétrica, 
ou veremos a cada dia menos 
caros com GNV nas ruas do Rio 
sendo substituímos por veí-
culos elétricos que crescem a 
cada dia.

Vem aí novo aumento do GNV
O Gás Natural Veicular - GNV que ainda tem um grande número 
de usuários no Rio vem passando por momentos dificeis

RIO DE JANEIRO 

Levantamento do Instituto de Pesquisas Espaciais (Inpe) analisou número 
de focos de incêndio no primeiro semestre desse ano
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POR AGÊNCIA Brasil 

O m i n i s -
tro do 
Desen-
v o l v i -

mento Agrário e Agricul-
tura Familiar, Paulo Teixeira, 
confirmou, nesta terça-feira 
(25), que o diretor de Abas-
tecimento da Companhia 
Nacional de Abastecimento 
(Conab), Thiago dos Santos, 
será exonerado. A diretoria 
de Santos era a responsável 
pelo leilão para importação 
de arroz que foi anulado no 
início deste mês em razão 
de “fragilidades” no edital 
do certame.  

Ao chegar ao Palácio do 
Planalto para reunião com 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, Teixeira disse 
que o governo “vai trocar” 
o diretor da Conab. Thiago 
dos Santos foi indicação do 
então secretário de Política 
Agrícola do Ministério da 
Agricultura, Neri Geller, que 
também deixou o governo 
após suspeitas de conflito 
de interesse em torno do lei-
lão. Uma das corretoras de 
grãos que participou do cer-
tame é de propriedade de 
um ex-assessor parlamentar 
de Geller na Câmara e sócio 
do filho do ex-secretário em 
outra empresa.

Em razão de “fragilida-
des” no edital do certame, 
compra de  arroz foi cance-
lada - Marcello Casal JrA-
gência Brasil

Ainda não há data para 
a publicação do novo edi-
tal para a importação de 
1 milhão de toneladas de 
arroz. O objetivo da compra 

pública é garantir o abas-
tecimento e estabilizar os 
preços do produto no mer-
cado interno, que tiveram 
uma alta média de 14%, 

chegando em alguns lugares 
a 100%, após as inundações 
no Rio Grande do Sul em 
abril e maio deste ano.

O estado é responsável 

por cerca de 70% do arroz 
consumido no país. A produ-
ção local foi atingida tanto na 
lavoura como em armazéns, 
além de ter a distribuição 

afetada por questões logís-
ticas no estado.

O governo federal deci-
diu anular o leilão reali-
zado pela Conab no dia 6 de 
maio e cancelou a compra 
das 263,3 mil toneladas de 
arroz que seriam importa-
das para o país, em razão 
de “fragilidades” no edital. 
As empresas participam do 
leilão representadas por 
corretoras em bolsas de 
Mercadorias e Cereais e só 
são conhecidas ao final.

Novo edital será publi-
cado, com mudanças nos 
mecanismos de transparên-
cia e segurança jurídica, mas 
ainda não há data para o 
novo leilão. No total, mais 
de R$ 7 bilhões foram libe-
rados pelo governo para a 
compra de até 1 milhão de 
toneladas de arroz.

14%
Foi a alta 
média dos 
preços que 
os produtos 
no mercado 
interno 
tiveram, 
chegando 
a alguns 
lugares a 
100%

Ministro confirma exoneração de 
diretor envolvido no leilão do arroz

Diretoria era responsável pelo leilão para importação do 

ECONOMIA
Tesouro Direto destinará R$ 
5,2 milhões para empresas 

inovadoras

O Tesouro Direto 
lançará uma inicia-
tiva para destinar R$ 

5,2 milhões a até 40 empresas 
inovadoras através da taxa 
de custódia paga por inves-
tidores. Essas empresas, 
focadas em soluções sociais 
e ambientais, incluindo star-
tups de impacto, serão 
apoiadas prioritariamente nos 
setores de educação finan-
ceira, inclusão de pessoas 
com deficiência e sustenta-
bilidade. As inscrições estão 
abertas no site www.tdim-
pacta.com.br, com suporte 
da Artemisia, que ajudará 
na seleção dos projetos. 
As empresas escolhidas rece-
berão doações financeiras 
e capacitação online. Serão 
divididas em três catego-
rias: criação, aceleração e 
inovação aberta, com prêmios 

que variam de R$ 20 mil a R$ 
50 mil, destinados ao desen-
volvimento e implementação 
de projetos-piloto. A iniciativa 
visa não apenas fomentar o 
empreendedorismo social, mas 
também fortalecer o papel 
educativo do Tesouro Direto, 
ampliando seu impacto além 
da oferta de títulos rentáveis. 
O secretário do Tesouro Direto, 
Rogério Ceron, destaca que a 
iniciativa, chamada Tesouro 
Direto Impacta, compartilha 
princípios com os títulos verdes 
internacionais, porém utiliza a 
taxa de custódia para financiar 
projetos sociais e ambientais 
no Brasil. Este movimento visa 
reforçar o papel do Tesouro 
Direto como uma plataforma 
de impacto social e educação 
financeira, alinhando retorno 
financeiro com impacto posi-
tivo na sociedade.
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Os comediantes 
Thiago Ven-
tura, Afonso 
Padilha, Dihh 
Lopes e Már-
cio Donato 

estão prontos para o maior 
espetáculo da história do pro-
jeto "4 Amigos". O grupo de 
stand-up comedy mais reno-
mado do Brasil se apresentará 
neste domingo (30/06) na Far-
masi Arena, no Rio de Janeiro, 
marcando o retorno da acla-
mada série "Fila de Piadas" e 
celebrando seus 10 anos de 
união em um evento grandioso.
Após uma bem-sucedida pas-
sagem por várias cidades de 
Portugal, o quarteto retorna 
ao Brasil com grandes expec-
tativas para este show espe-
cial na Cidade Maravilhosa. 
Os últimos ingressos estão 
à venda em 10anos4amigos.
com.br e pontos autorizados, 
incluindo a opção de Ingresso 
Solidário, que oferece desconto 
mediante a doação de 1 kg 
de alimento não-perecível na 
entrada do evento (exceto sal 
e farinha), destinado a institui-
ções sociais.

A força-tarefa do humor digi-
tal, característica dos "4 Ami-
gos", destaca-se pela pro-
ximidade evidente entre os 

comediantes, tanto dentro 
quanto fora dos palcos. Cada 
um contribui com seu estilo 
único, proporcionando uma 

mistura de talentos que enri-
quece o espetáculo com obser-
vações perspicazes sobre o 
cotidiano, relacionamentos e 

amizades.
A turnê, realizada pela Opus 
Entretenimento, abrange 43 
cidades até dezembro deste 

ano, refletindo o sucesso e a 
popularidade dos "4 Amigos" 
não apenas no Brasil, mas tam-
bém internacionalmente.

“4 Amigos” realiza, neste 
domingo, na Farmasi Arena, maior 
show da HISTÓRIA DO PROJETO

CADERNO

Viviane Oliveira, de 
Niterói, aborda a 

exaustão resultante do 
desequilíbrio entre vida pessoal 

e profissional no livro colabo-
rativo "DNA da Mentalidade 
– Desbloqueando o Potencial 
da Sua Mente", editado pela 

Chave Mestra. A obra, lançada 
em São Paulo, reúne análises 
de 29 profissionais da saúde 

integrativa. Viviane promoverá 
uma tarde de autógrafos na 

livraria Blooks, na entrada da 
Reitoria da UFF, neste domingo, 

dia 30, às 16 horas. 
O livro visa auxiliar na busca 
por uma vida plena e comu-

nicação clara, oferecendo 
orientações para equilibrar 

os esforços profissionais com 
tempo de qualidade para 

família e lazer. Viviane, tera-
peuta sistêmica, destaca a 

importância do autoconheci-
mento para alcançar plenitude 
e enfrentar os desafios emocio-

nais. 
Ela ressalta que muitas vezes 

levamos nossas dores e expec-
tativas não atendidas para as 
relações, o que pode levar à 

exaustão, burnout e depressão. 
Há 30 anos em Niterói, Viviane 

desenvolve a metodologia 
Cultivo Interno, focada na 

gestão emocional através da 
autorreflexão e meditação, 

para lidar melhor com o coti-
diano e problemas psicossomá-

ticos. 
Para ela, é crucial quebrar 

padrões de comportamento 
repetitivos e buscar ajuda 

profissional para ressignificar 
escolhas e caminhos, visando 

restaurar a saúde mental e 
física sem comprometer o 

sucesso na carreira ou na vida 
pessoal.

ÓPERA DE HENRIQUE OSWALD 
ENTRA EM CARTAZ NO THEATRO 

MUNICIPAL DE NITERÓI

Encenação da ópera do 
compositor brasileiro 

Henrique Oswald, fora 
dos palcos desde 1954. A pro-
dução será baseada na edição 
realizada pelo maestro Pedro 
Messias em seu mestrado na 
UFRJ, que também assina a 
direção musical. A direção 
cênica fica a cargo de José 

Henrique Moreira.

SERVIÇO
Il Néo | Projeto Ópera na UFRJ

Data: Quinta e sexta, 27 e 28 
junho de

Horário: 19h
Duração: 90min

Classificação indicativa: Livre
Ingressos: R$ 20 (inteira)

Vendas pelo Sympla, ou na 
bilheteria do Theatro

Local: Theatro Municipal de 
Niterói

Endereço: Rua XV de Novem-
bro, 35 – Centro, Niterói
Telefone de contato: (21) 

3628-6908

O amor em meio à guerra: "A Pedra 
Escura", premiada peça espanhola, 

volta aos palcos cariocas

Terapeuta 
sistêmica 

Viviane Oliveira 
lança ‘DNA da 

Mentalidade’ dia 
30 em Icaraí

Voz do empoderamento 
negro: Daysi Mendes venceu 

as dificuldades e hoje 
promove o desenvolvimento 

da população negra

Daysi Mendes, nascida 
em Jacarepaguá, Rio 

de Janeiro, trilhou um 
caminho de estudo e traba-
lho para se destacar como 
empreendedora. Líder do 

Comitê Igualdade Racial do 
Grupo Mulheres do Brasil 
Núcleo RJ, conselheira no 

Black h.office, idealizadora 
do Quilombo da Inovação 
e co-fundadora da Guguru 

Inovação Corporativa, Daysi 
é especialista em Inovação 
e Novos Negócios. Desde 

jovem, graduou-se em Enge-
nharia Mecânica pela UGF e 

iniciou sua carreira no CEFET/
RJ, participando de projetos 
de infraestrutura até 2015.
Após uma fase de crise pes-
soal e profissional em 2015, 
mudou-se para Teresópo-
lis e focou em negócios e 

inovação. Retornou ao Rio 
em 2022 e continuou sua 

trajetória de sucesso. Daysi 
participa ativamente do 

cenário empreendedor nacio-
nal, envolvendo-se com o 

Sebrae, palestras em even-
tos e programas como o Hub 

InovAtiva e Shell Iniciativa 
Jovem. Em 2024, foi gestora 

do programa Black Stars 
Rising, apoiando mulheres 

negras empreendedoras no 
Rio de Janeiro.

Recentemente, foi pales-
trante no Nordeste On e 

se prepara para participar 
do Hacktown em agosto. 

Co-fundadora da Guguru Ino-
vação Corporativa, que visa 
promover a inovação cor-

porativa de forma inclusiva 
e afro-referenciada, Daysi 

Mendes busca expandir suas 
contribuições para o avanço 

tecnológico e criativo no 
Brasil, sempre com um olhar 

inclusivo e diversificado.

G
Fenômeno absoluto nas redes sociais está na estrada com 
a tour “A Volta da Fila de Piadas” e celebrando 10 anos do projeto

"A Pedra Escura" retorna 
ao Teatro Municipal 

Domingos Oliveira, no 
Planetário da Gávea, com 
uma montagem intensa e 
emocionante que aborda 

a força do diálogo e do 
amor em tempos de guerra. 
Escrito por Alberto Conejero 
e baseado em uma história 
real da Guerra Civil Espa-

nhola, o espetáculo narra o 
encontro entre Rapún (Vino 
Fragoso), prisioneiro revolu-
cionário, e Sebastian (Lucas 
Popeta), jovem militar, em 

um hospital militar.
No quarto do hospital, 

Rapún tem poucas horas 
para convencer Sebastian 

a preservar o último tra-
balho de Federico Garcia 

Lorca, fuzilado pelo regime 
franquista, que narra um 
romance entre homens. 

Dirigida por João Fonseca, a 
peça mescla tensão dramá-
tica com poesia, destacando 

questões como a barbárie 
da guerra, a importância 
da preservação cultural e 

o papel da arte na constru-
ção de uma sociedade mais 

justa.
Idealizado por Vino Fragoso, 

o projeto busca também 
ampliar a representativi-

dade LGBTQIAPN+ nas artes, 
inspirando-se no trabalho 
de Conejero e na trajetória 

de Rapún, companheiro de 
Lorca. A produção conta 

com a participação especial 
de Carmo Dalla Vecchia e 

uma equipe técnica de des-
taque no teatro nacional.
Em cartaz de 27 de junho 
a 14 de julho, de quinta a 
domingo às 20h, "A Pedra 

Escura" promete uma 
experiência emocionante 

e reflexiva sobre memória, 
amor e resistência em meio 

à adversidade. Os ingres-
sos estão disponíveis na 

bilheteria do teatro e online 
pelo site https://riocultura.
eleventickets.com/. Classifi-
cação indicativa: 16 anos.

Com Lucas Popeta, Vino Fragoso, participação de Carmo 
Dalla Vecchia (off) e direção de João Fonseca, espetáculo 
faz temporada no Teatro Domingos Oliveira, na Gávea

EVENTO CULTURAl



GAZETA RIO8 Estado do Rio de Janeiro, Quarta-feira, 26 de  Junho de 2024 < www.gazetario.com

  ESPORTE 

Análise: campo reduzido e ferrolho da costa rica 
deixam o brasil encaixotado e carente de soluções

Não tem como 
fazer uma aná-
lise justa do 
empate entre 
Brasil e Costa 
Rica, pela pri-

meira rodada do Grupo D, 
sem deixar claro o quanto os 
campos reduzidos da Copa 
América prejudicam a seleção 
brasileira e favorecem equipes 
que entram em campo para se 
defender.
Os 100m x 64m do estádio de 
Los Angeles (5m x 4m a menos 
do que o padrão Fifa) colabo-
raram para que o ferrolho cos-
tarriquenho encaixotasse um 
Brasil que teve nítida dificul-
dade nas tomadas de decisão. 
Por mais balançasse o campo 
girando a bola de um lado para 
o outro, a equipe não encon-
trava espaços e se via invaria-
velmente com dois marcadores 
no cangote. A Costa Rica bai-
xava o bloco e forçava que o 
jogo fosse disputado em prati-
camente um terço do gramado 

já reduzido.
Os chutes de média distân-
cia pareciam uma alternativa 
óbvia, mas foram pouco utili-
zados. Não por acaso, foi dessa 
maneira que Lucas Paquetá e 
Guilherme Arana levaram mais 
perigo ao gol de Sequeira. Os 
apenas três chutes na direção 
do gol em 19 finalizações evi-
denciam o quanto faltou refino 
para o Brasil na fase ofensiva.
A Costa Rica até que tentou 
subir a marcação nos minutos 
iniciais e logo percebeu que 
não daria muito certo. A Bra-
sil conseguia sair da pressão, 
apesar de faltar velocidade na 
transição para chegar ao ata-
que - com exceção a bons pas-
ses longos de Bruno Guimarães 
pela direita.
A partir dos 20 minutos, o 
rival estacionou um ônibus 
na frente da área com uma 
linha de cinco, e o Brasil se 
debruçou no campo de ata-
que. Domínio absoluto, volume 
de jogo também, mas que, 

paradoxalmente, favorecia as 
ações defensivas.
A Seleção abusou da tenta-
tiva de construção pelo lado 
esquerdo. Vini e Arana, no 
entanto, não viveram boa noite 
e as ações ficavam travadas 
diante da forte marcação do 
adversário. O gol de Marqui-
nhos após cobrança de falta 
sofrida por Vini seria a senha 
para obrigar a Costa Rica a se 
expor um pouco mais, só que 
o VAR anulou corretamente
O perde e pressiona da Sele-
ção funcionou bem. Bruno 
Guimarães e, principalmente, 
João Gomes mordiam a par-
tir da intermediária ofensiva 
e a Costa Rica praticamente 
não conseguia trocar passes. O 
espaço reduzido (sempre ele), 
por sua vez, minava a criação 
brasileira.
Seja pelas dimensões reduzi-
das do gramado, pela falta de 
velocidade no giro da bola ou 
por não arriscar tanto de fora 
da área, o Brasil ficou amarrado 

e não saiu do zero. Fica de lição 
para a sequência de uma Copa 

América onde não dá mais 
para errar. O problema está aí, 

restam três dias para encontrar 
soluções e "inventar" espaços.

Por Letícia Marques e 
Thiago Lima 

A decisão da Pre-
feitura do Rio de 
Janeiro de desa-

propriar o terreno do Gasôme-
tro era o passo que o Flamengo 
precisava para conseguir com-
prar o local e dar continuidade 
ao projeto de construção de 
seu estádio próprio. Agora, 
o clube aguarda o edital e a 
data do leilão (a expectativa 
nos bastidores é que acon-
teça dentro de um mês), mas 
enquanto isso tem outras 
agendas para tratar.

- Existem etapas a serem 
cumpridas ainda, a gente está 
negociando com a direção do 
Flamengo. Tem uma questão 
de potencial construtivo com 
a Câmara de Vereadores, com 
a Gávea, enfim... Mas eu tenho 
certeza que o sonho começa a 
se tornar realidade - declarou 
o prefeito Eduardo Paes em 
entrevista ao RJ TV.

O segundo passo, na 
visão do Flamengo, será na 
Câmara de Vereadores. Qual-
quer tipo de transformação 
de espaços públicos tem que 
passar necessariamente pela 
câmara para as devidas auto-
rizações. Além disso, é lá que 
será tomada outra decisão 
importante visando a obra: a 
aprovação do potencial cons-
trutivo da Gávea.

A Transferência do 
Direito de Construir (TDC) é 

o instrumento urbanístico 
que confere ao proprietário 
de um lote a possibilidade de 
utilizar seu potencial constru-
tivo em outro lote, vendê-lo a 
outro proprietário ou doá-lo 
ao poder público, segundo a 
norma da Prefeitura do Rio.

A Câmara de Vereadores 
já votou um projeto de lei pare-
cido no último dia 18 de junho, 
quando aprovou o potencial 
construtivo para a reforma de 
São Januário, estádio do Vasco. 
O Flamengo conta com essa 
aprovação para transferir o 
seu potencial construtivo da 
Gávea para ser usado no Gasô-
metro quando o clube estiver 
de posse do terreno.

Com o decreto de desa-
propriação publicado nesta 
segunda-feira no Diário Ofi-
cial, o Flamengo já sabe que o 
terreno irá a leilão por hasta 
pública e que dificilmente terá 
concorrente para finalizar a 
compra. Isso porque o valor 
mínimo deve ser estipulado 
em cerca de R$ 150 milhões, 
tendo a condição do arrema-
tante ter que construir um 
estádio.

Além da 
possível volta de 
Payet, Vasco terá 
mais 4 retornos 
contra o Bahia

O meia Dimitri Payet está 
próximo de retornar ao 
time do Vasco. O jogador, 

recuperado de lesão muscular na 
coxa direita, surgiu em vídeo publi-
cado nas redes sociais do clube, 
que mostra trecho dos treinos de 
segunda-feira (24), no CT Moacyr 
Barbosa.
Dessa forma, há chance de Payet 
ser relacionado para o jogo de 
quarta-feira (26), contra o Bahia, 
em Salvador. A definição sairá 
nesta terça (25), quando o francês 
realizará uma última reavaliação 
física. Payet não atua desde a 
partida contra o Flamengo, em 2 
de junho. Ele sofreu a lesão na coxa 
pouco depois, em treino prepara-
tório para o jogo seguinte, contra 
o Palmeiras, pela oitava rodada. 
Havia a possibilidade dele aparecer 
entre os relacionados contra o São 
Paulo, no último sábado (22), mas 
a comissão optou pela cautela, 
visando prepará-lo melhor para 
o duelo contra o Bahia. Durante 
o citado jogo contra o Tricolor 
Paulista, Lucas Piton e Hugo Moura 
saíram após caírem com dores. 
Mas, mesmo com as substituições, 
a dupla não preocupa para o duelo 
em Salvador.
Além da volta de Payet, o Vasco 
estará reforçado na próxima 
rodada com outros quatro 
retornos. Afinal, Rojas cumpriu 
protocolo de concussão nos 
últimos dois jogos e retorna. Já 
Zé Gabriel, Galdames e Victor 
Luís voltam após cumprirem 
suspensão.

Série A e perdeu para o 
Flamengo por 1 a 0, no 
último domingo (23), no 

Maracanã. A derrota para o 
maior rival foi o estopim nas 
Laranjeiras e com isso o téc-
nico Fernando Diniz acabou 
sendo demitido na manhã 
desta segunda-feira (24).
Após reunião, a diretoria acer-
tou o fim da passagem do pro-
fissional no clube. Fernando 
Diniz deixa o Fluzão com os 
títulos da Copa Libertadores, 
do Campeonato Carioca e da 
Recopa Sul-Americana.
Nas redes sociais, o Tricolor 
confirmou a saída do trei-
nador: “O Fluminense, em 
nome de seu presidente, sua 
diretoria e seus funcionários, 

agradece a Diniz e deseja 
muito sucesso em sua car-
reira, sempre”, disse o clube.
Além de Diniz, outros dois 
jogadores podem deixar o 
Fluzão na próxima janela: 
André e Arias. O primeiro está 
sendo sondando por times da 
Inglaterra e pelo Milan. Já o 
colombiano tem sido visto de 
perto por equipes do leste 
europeu
John Arias é alvo de propos-
tas do Fluminense
Árias é o melhor jogador do 
Fluminense. Sem o meia, que 
está na Copa América, o time 
do Fluzão quase não cria. O 
atleta vem sendo protago-
nista desde 2022. Por isso 
Mário Bittencourt quer muito 

renovar com o profissional.
E se depender de Arias isso 
irá acontecer em breve. Isso 
porque direto dos Estados 
Unidos, onde está sendo 
disputada a Copa América. 
O armador se declarou ao 
Fluzão.
John Arias se declara ao 
Fluminense
“Eu acredito que o Flumi-
nense é um clube que eu 
tenho uma gratidão enorme, 
um carinho enorme. A minha 
família também. Porque foi 
um clube que me acolheu 
num momento complexo. 
Não é fácil estar há milhões 
de quilômetros e sentir-se 
em casa, sentir-se querido, 
respeitado – disse Arias.

Saiba quais são os próximos passos 
para o Flamengo ter o seu estádio 
após a desapropriação do terreno

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.com
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G DIA DE JOGO

O Flamengo visita o Juventude 
nesta quarta-feira (26), às 20h, 
no Alfredo Jaconi, pela 12ª 
rodada do Brasileirão

Flamengo X Juventude

Seleção tem domínio e volume no campo de ataque, finaliza 19 vezes, mas só acerta o gol 
em três e sofre para achar espaços. Arremates de longa distância são os mais perigosos

 COPA AMÉRICA  VASCO 

John Arias se declara ao Fluminense 
durante a Copa América: "Gratidão enorme"


